
Знаем, ради чего работаем

УУР - даже звучит грозно! Сотрудники уголовного розыска всегда на передовой
столкновения криминального и законопослушного мира. Они разыскивают преступников,
задерживают и ищут людей. Мало кто знает, что если вы вдруг захотите отыскать
потерявшегося родственника и попросите о помощи у полиции, то заявление передадут
именно в уголовный розыск.
10 ноября отмечается День сотрудника органов внутренних дел Российской Федерации.
В преддверии этой даты нам удалось побеседовать с заместителем начальника отдела
Управления уголовного розыска МВД по Республике Мордовия, подполковником
полиции Маратом Наиловичем Солдатовым.      - Как вы пришли в профессию и с чего
начинали?
- Если честно, в профессию я попал случайно, раньше никогда не думал, что буду
работать в полиции. Я рос в 90-е, многие мои знакомые тогда сидели в тюрьмах, кто-то
из них злоупотреблял алкоголем и употреблял наркотики, другие – совершали
правонарушения и даже преступления. У меня было желание изменить это, так как
молодые парни умирали или их убивали во время бандитских разборок. Я и в настоящее
время пытаюсь оградить молодое поколение от связи с криминалом. Пришел я в эту
профессию в 2005 году на должность водителя, а уже в мае 2006 года стал
оперуполномоченным уголовного розыска в родном селе Лямбирь, в августе того же
года получил свое первое офицерское звание – лейтенант милиции. В августе 2011 года
был назначен на должность начальника отделения уголовного розыска все в том же
районном центре. На тот момент я был самым молодым начальником уголовного розыска
в Мордовии. В марте 2017 года перешел в Управление уголовного розыска по
Республике Мордовия на должность старшего оперуполномоченного. В 2019-м назначен
старшим оперуполномоченным по особо важным делам УУР МВД по Республике
Мордовия. В феврале 2021 года был назначен на должность заместителя начальника
отдела Управления уголовного розыска МВД по Республике Мордовия.
- Можете рассказать, как проходит обычный день полицейского, и с какими
трудностями вам приходится сталкиваться?
- Обычно день начинается с рассмотрения сводки происшествий по республике,
распределяю приоритеты, направления и выезжаем на преступления. Плюс работа по
делам, которые уже находятся на расследовании, работа с документацией,
осуществление проверок территориальных органов, проведение совещаний. Трудности
есть всегда, они часть нашей ежедневной работы. Бывают и бессонные ночи, подъемы,
различные командировки, засады. Но мы знаем, ради чего работаем.
- Бывали ли моменты во время несения службы, когда вы подвергались опасности?
- Опасность... Пределы опасности, на мой взгляд, каждый устанавливает для себя сам.
Особенно в нашей работе. Бывают моменты, которые для меня обыденны, но другой
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скажет, что это было очень опасно, или наоборот. Были различные ситуации при
задержании людей, которые были с оружием и могли его применить, бывало, что при
задержании нападали на полицейских и наносили травмы, увечья. Разное было, но мы
не сдаемся.
- Расскажите о самом лучшем совете, который вам дали по роду вашей служебной
деятельности?
- Около 15 лет назад один из руководителей мне сказал, что самое главное в работе
оперативника – это общение, со всеми нужно находить общий язык, стараться
поддерживать любую тему разговора, даже если ты в ней не очень силен. Уверенное
общение на разные темы располагает оппонента. Он начинает раскрываться, доверять,
рассказывать…
- Как вы считаете, нужны ли какие-то качества и навыки человеку, который решил
стать профессионалом в этой области?
- Главное – желание! А остальное: и характер, и навыки, и опыт придут с практикой, с
годами. Невозможно научиться чему-то, пока ты с этим не столкнулся.
- Что бы вы пожелали представителям молодежи, которые тоже решат посвятить
свою жизнь этой профессии?
- Совет один: ставить цель и идти к ней. Главное качество, которым должен обладать
новоиспеченный сотрудник полиции, это коммуникабельность, умение найти подход и
слова для общения со всеми категориями граждан, будь то представитель власти или
асоциальная личность, каждого нужно выслушать и помочь по мере возможности.
- У вас есть дети, отражается ли ваша профессия на их воспитании?
- Да, очень отражается! У меня две дочки. Я постоянно переживаю за них, потому что
знаю, какими жестокими и коварными бывают люди. А они девочки, и им трудно будет
постоять за себя. Поэтому с самого детства я учу их отстаивать свои границы. Ну и,
конечно, куда же без детского набора полицейского в подарок?
- О чем вы мечтаете и чем гордитесь?
- Как и любой человек, я мечтаю о мире и покое в нашей стране, а как сотрудник
уголовного розыска – чтобы снижался уровень преступности. Ведь как приятно и
радостно вечером вовремя вернуться домой с работы, обнять жену и детей. Гордостью
для меня является моя семья, мои девочки, которые ждут дома.

  

Лилия СОЛДАТОВА
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